
Photo Club Nantais  
Pôle Associatif Désiré Colombe  

8 rue Arsène Leloup  
44100 NANTES  

Assemblée générale du 20 Novembre 2023 

L’assemblée générale a commencé à 20h45. 42 personnes étaient présentes ou 
représentées. Le quorum étant de 37, celui-ci était atteint.  

L’ordre du jour était le suivant :  
- Examen et approbation du rapport moral de la Présidente 
- Examen et approbation du bilan financier du trésorier 
- Budget prévisionnel 
- Questions diverses 
- Élection au Conseil d’administration (membres sortants, nouveaux candidats) 

Examen et approbation du rapport moral de la Présidente 

La réunion a été ouverte à 20h45 par la présidente, Anne-France Lagarde. Elle a rappelé 
les objectifs de notre club : mettre en relation des photographes amateurs ou 
professionnels, partager et réinventer nos pratiques.  
Le club compte actuellement 113 adhérents, soit onze de plus que l’année passée (102 
adhérents en 2022-2023). Le PCN est bien vivant cette année, avec une quinzaine de 
groupes différents permettant à chacun d’échanger et découvrir de nouvelles pratiques. 

La présidente a ensuite présenté le rapport moral de l’année 2022-2023.  
Tout d’abord, il est à noter que l’année 2022-2023 a été marquée par la démission du 
précédent conseil d’administration en mai 2023. Un nouveau CA a donc dû se construire et 
reprendre la gestion du club pour la fin d’année.  
Avec le nouveau CA, nous avons mis en place un nouvel agenda pour les séances du lundi. 
Nous avons souhaité faire intervenir des photographe professionnels extérieurs pour qu’ils 
nous fassent découvrir leur façon de faire et ainsi ouvrir les adhérents à de nouvelles 
visions de la photographie. De plus, le centenaire a pris beaucoup d’importance dans la 
programmation de cette année, avec une séance par mois. Enfin, nous avons voulu mettre 
en avant chaque groupe au sein du PCN en leur proposant de montrer les fruits de leur 
travail certains lundis soirs.  
Évidemment, les soirées lectures d’image ou projection continuent d’exister les lundis qui 
restent, elles restent un élément important de notre club! 
Des formations, stages et expositions ont été proposées tout au long de l’année 
2022-2023. 
Pour finir, la présidente a remercié les bénévoles qui donnent de leur temps au PCN, 
notamment celles et ceux qui gèrent des groupes ainsi que la commission de 
communication.  
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Le rapport moral a été accepté avec un vote pour à l’unanimité.  

Examen et approbation du bilan financier du trésorier 

Philippe Leme nous a présenté le bilan financier de l’année 2023. 
Le bilan affiche un total de -700€ pour l’année, qui est certes un déficit, mais qui a été 
bien amorti. L’année passée le déficit pour 2022-2023 était prévu à 2500€, à cause de 
dépenses inhabituelles qui devaient tomber cette année. Mais grâce à des négociations 
pour les assurances et des petites économies tout au long de l’année, ce déficit a été bien 
amorti.  
Le bilan financier a été accepté par un vote pour à l'unanimité.  

Budget Prévisionnel 

Philippe Leme a passé le flambeau de la trésorerie à Vincent Pelissier, qui nous a présenté 
le budget prévisionnel. L’année 2024 est exceptionnelle avec le centenaire.  
Le budget alloué au Centenaire est difficile à prévoir. Nous avons fait le choix d’allouer 
12.500€ au budget, sachant que 4.800€ ont déjà été remboursés par les stages avec Jean-
Christophe Béchet. 
Nous faisons en sorte que chaque dépense rapporte d’une manière ou d’une autre autant 
d’argent qu’elle nous a coûté. Les stages avec JC Béchet ont ainsi couvert le prix de son 
parrainage de l’évènement, et nous allons faire de même avec les flyers, qui seront 
produits si les marchands du centre-ville nous apportent de l’argent, ou encore le livre qui 
devrait normalement rapporter autant qu’il a coûté.  
Des demandes de subventions ont été faites pour le centenaire, mais nous n'aurons la 
réponse qu’en Mars 2024 pour celles-ci. Nous organisons donc l’évènement avec le budget 
que nous avons actuellement, et si des subventions nous sont accordées, alors nous 
agrandirons l’évènement à ce moment-là.  
Le budget prévisionnel a été accepté par un vote pour à l’unanimité 

Questions Diverses 

- Des problèmes liés à la boite mails ont été signalés : Des mails sans réponse, des retards 
dans les partages, etc. 

Gérer la boite mail demande un travail colossal, et il nous a fallu beaucoup de 
temps pour bien s’organiser. Normalement une organisation s’est mise en place 
récemment, qui devrait améliorer les choses. Et lors de notre prochaine réunion du CA, 
nous allons voir comment continuer à améliorer la gestion des mails.  

- Des demandes ont été remontées au sujet du partage des expositions des membres du 
PCN. Certains ont exprimé être déçus de ne plus nous voir autant communiquer à ce sujet, 
notamment sur le site web.  
 Nous entendons bien celles-ci, malheureusement nous manquons tous de temps. 
Cette année est particulière avec le centenaire et nous faisons tout ce que nous pouvons 
avec le temps dont nous disposons. Actuellement, Loire-Atlantique Photo (LAP), auquel 
vous êtes tous adhérents en tant que membres du PCN, relaie les informations des 
expositions, y compris celles des membres du PCN. Aussi nous avons pensé que la 
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communication de LAP suffirait, au moins pour cette année où le centenaire nous prend 
beaucoup de temps.  
 Cependant, si de bonnes volontés au sein du PCN acceptaient d’offrir de leur temps 
pour relayer les expositions aux membres du PCN, cela nous permettrait d’à nouveau 
communiquer à ce sujet ! Si quelqu’un est intéressé, nous pourrons vous donner accès à la 
boîte mail pour cela. Mettre en avant les expositions des membres du PCN nous tient à 
cœur, et ce n’est pas avec joie que nous avons arrêté de communiquer à ce sujet, bien au 
contraire. 
 De plus, le micro est toujours ouvert en début de réunion les lundis pour donner 
des informations concernant les expositions ! 

Élection au Conseil d’administration (membres sortants, nouveaux candidats) 

Aucun nouveau candidat ne s’est présenté pour rejoindre le CA. Un membre du CA, 
Philippe Leme, est arrivé au bout de son mandat de 3 ans et n’a pas souhaité renouveler 
celui-ci. Nous sommes donc actuellement 8 membres au conseil d’administration :  

- Anne-France Lagarde, Présidente 
- Vincent Pelissier, Trésorier 
- Aéline Pourlier-Cucherat, Secrétaire 
- Florence Lefebvre 
- Fabrice Pillon 
- Maeva Nsuka 
- Rémi Ancelin 
- Stéphanie Lescuyer 

Enfin nous remercions Philippe Leme, qui a été notre trésorier pour les trois années 
précédentes et qui a pris le temps de transmettre ses connaissances à Vincent qui prend 
sa suite pour cette année. Arrivé au bout de son mandat, Philippe a fait le choix de ne pas 
rester au CA, mais il reste bien actif au PCN et on l’en remercie beaucoup ! 

L’assemblée générale a été clôturée à 22h00.
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